

# Gaceta de Tenerife

OFICINAS  
SAN FRANCISCO, 7

NUM. 303

Año X

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

Número 2938

Número suelto, 5 cants.  
Id. atrasado, 10 „

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias  
Sábado 6 de Diciembre de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

DESDE MADRID

## Conferencia del Sr. Ossorio

«En España surge una derecha que piense en Cristo, que piense en los humildes, o todo quedará destruido»

(Conclusión)

Hay que reconocer el derecho al trabajo

Ya no cabe proteger al que trabaja, hay que reconocer el derecho del trabajo.

No superioridad, sino paridad. El sindicalismo es la degeneración sangrienta y violenta de la sindicación: suprime la individualidad y la libertad.

El sindicalismo es una tiranía, que podrá violentar, matar, vencer de momento; pero que no prevalecerá. Frente a ella lucha otra tiranía: la capitalista; y no vencerá la paz por que vence una de las dos tiranías. No vendrá la paz sino por la extinción del trabajo.

¿De quién es el precepto «Ganarás el pan con el sudor de tu frente»? Pues aún está vivo y sin obedecer. (En toda la exposición del programa social, el señor Ossorio ha sido, de continuo, ardorosamente ovacionado.)

Las derechas españolas

¿Quién hará en España la labor que precisa? ¿Cuál es el instrumento apropiado? Una masa de hombres de cualquier partido; pero políticamente limpios.

Ya se ha dicho con esto: mi aversión a la concentración de derechas. ¿Qué son derechas? Hay dos: una de ideas y otra de intereses. Derechas se llaman los taurinos, los caciques, los políticos que se agitan a las grandes Compañías. (Ovación.)

¿Cómo vamos a permitir que estas derechas se sumen a nosotros? Venimos predicando que hay unos derechos, vamos a decir que ahora nos unimos a ellos, y que van a hacer labor útil?

La política ha de ser diáfana

La política tiene que ser diáfana. Nos diría el país que éramos farsantes cuando accedáramos a cuando nos unáramos a ellos.

¿Qué diréis vosotros los que luchasteis y sufristeis, cuando os digan que los que antes combatisteis habrán de compartir nuestro pan y nuestro lecho?

No se anticipa personal. Es que son dos conservadurismos distintos: el que nació del escepticismo de Cánovas y éste que se cimenta en la fe de Maurri.

El pesimismo de Cánovas—que decía humorísticamente al comentar el artículo primero de la Constitución, que eran españoles los que no podían ser otra cosa—fundó la política sobre los cañones. Maurri ha reintegrado a los españoles a España. (Ovación.)

Nuestra lucha es desinteresada. La prueba nuestra actitud al declararse la guerra, en que apoyamos al Gobierno, que en aquel momento era el Gobierno de todos. Ahora estamos en momentos parecidos.

Aquí se ha hablado con lealtad, sin pedir nada que signifique la actitud que se marchaba, y yo he de decir, con igual lealtad, que no pondré obstáculos al presupuesto. Porque el presupuesto no es de un partido, es de España.

¡Ojalá lo hiciera un Gobierno mejor que éste! Pero no puede pasar el octavo año sin presupuesto. (Rumores contraclericales. El orador se da cuenta del efecto de sus palabras.) La divergencia estaba descontada, y yo al decirlo no esperaba la unanimidad. Digo lo que siento aunque no dé gusto a todos. (Aplausos.)

Gobiernos fuertes

Gobierno fuerte no es el que cuenta con más elementos. Ahí tenéis sino el Gobierno Nacional. Un ejército no es más fuerte porque tenga muchos soldados, sino tiene disciplina. Una familia no es fuerte si le falta el amor, aunque sean muchos los hijos.

Un Gobierno fuerte no es el de la represión, el de las bayonetas. Eso no hay en España política que lo defienda.

No es una leyenda. No es tampoco el más fuerte el que cumple la ley, porque cumplir la ley no es un programa. Puede parecerlo, porque hay partidos que tienen en su programa el vulneraria.

Gobierno fuerte será el que pueda dar a los problemas del día cursos tales que llegue a socializar la propiedad sin vejaciones y sin despojo.

La corrupción presente

Vosotros que miráis al porvenir, sabed que estamos en una crisis de ética, y que no sepa buscar causas morales debe apartarse.

¿Sabéis lo que es la actual crisis de ética? La integran los rápidos enri-

quecimientos con el agio durante la guerra, el lujo, que es su consecuencia, el juego, el exceso de joyas y la moda femenina tan paradójica, porque es ascensional para la faldita y descendente para el escote, la libertad rayana en la grosería en el trato de hombres y mujeres, la promiscuidad en estos grandes hoteles, donde entra todo el que paga, que es la destrucción del hogar...

Todo esto indica el paso de una época a otra, y esto se llama corrupción. Corrupción arriba y abajo. Corrupción en los poderosos y en los humildes.

¿Qué vendrá después? O en España surge una derecha que piense en Cristo, que piense en los humildes, o todo quedará destruido. (Ovación.)

Comentarios al discurso

Uno de los primeros en felicitar al señor Ossorio fué el señor Cierva, que al estrechar su mano dijo: «Puesto que usted siente así, ha hecho muy bien en hablar de este modo».

Este mismo leal comentario hizo te todos los que demandaron su opinión.

El señor Vázquez de Mella que asistió a la conferencia del señor Ossorio y Gallardo, comentaba luego ésta, diciendo:

«Me parece muy bien, por lo que respecta a la conducta, que nosotros practicamos durante treinta años, de buscar la solución al problema social en democracia cristiana».

En cuanto a la parte del discurso, solo he de decir que señala una división indudable en el campo maurri ciervista.

Se decía anoche en los círculos políticos que al salir de la conferencia del señor Ossorio y Gallardo, el señor Cierva dijo, dirigiéndose a un grupo de amigos que le rodeaban:

«Como yo estoy completamente convencido de que la actuación de este Gobierno es dañosa para el país, ha surgido en mi ánimo la obligación ineludible de combatirle en el Parlamento, y eso, lo cumpliré, aunque me cueste retirarme a la vida privada».

Antes de fijar mi actitud la he meditado mucho para no rectificar. Por tanto, cada cual cumplirá un arreglo a los dictados de su conciencia.

Semillas de Flores y Hortalizas  
**CASA VARELA**

Un sacerdote y un artista

## Rasgo humanitario

(De La Acción)

Días atrás publicamos un anuncio solicitando un hombre fuerte y sano que se prestara a dar un litro de sangre para salvar la vida de un enfermo. Se trata de un joven de diez y ocho años, hijo del inolvidable doctor Ulecia que padece una grave anemia.

Varios individuos se presentaron en el domicilio del enfermo para ofrecerle previa considerable retribución; alguno llegó a solicitar hasta 25.000 duros.

Entre los que acudieron a causa de la lectura del referido anuncio hubo dos que lo hacían noble y desinteresadamente, sin otro móvil que el cristiano y filantrópico de la caridad y el amor al prójimo. Uno de ellos es el digno y virtuoso capellán de Caballerías Reales, don Cipriano Santamaría, y el noble barbono del teatro Real don Santos del Pozo.

Analizada la sangre de ambos por los doctores Mayoral y Cadenal, se decidió utilizar la del sacerdote señor Santamaría.

El rasgo que estos dos generosos señores está siendo objeto de extraordinarios elogios. Realmente en estos tiempos de egoísmos y predominio de los intereses materiales, manifiesta de con los conflictos que agitan todos los planes sociales, como si se tratara de privar de bienestar a la vida, el espíritu de sacrificio de don Cipriano Santamaría y don Santos del Pozo resulta alentador y emociona por lo admirable.

Sinceramente reconocimos lo meritativo del rasgo, acreedor sin duda a un galardón oficial, nunca más justo que en este caso.

La operación de la transfusión de sangre se realizó fácilmente esta mañana.

CRÓNICA

## Elogio del labrador

Crepusculo. Un crepusculo suave, con tenues resplandores rojizos, de tarde acabada.

En la benedictina paz de la planicie ha silenciado—entregándose a las fiestas ubérrimas de la fecundidad—la madre tierra.

Se escucha la mansa canción del agua limpia, corriendo con vaporosidad alada por el cauce del arroyo. Es un arroyo serrano—alma impoluta de nevero—que afluye en el valle salmodiando un derecho de asilo.

Tras el aire—aire esponjoso y aromado de blanda armonía claustral—viflantes esencias untosas de lejanas selvas sativas.

En el peñón saledizo de la crestería se desdibuja el recio perfil del pastor montañero. Diríase sorprendente aparición de un cuento legendario. A un drígal florido como el rosal del milagro, sabe su canto rústica:

«Tu cuerpo huele a flores, tu voz a arroyo suena, a flores de los volles, arroyo de la sierra; si nubes te ocultasen del sol alguna vez, el sol que es bueno las rompería para volverte a ver».

Por la barbechera en sombras, trisca, haciendo sonar el agudo campanil de su esquilon, una marina zaguera...

Reposadamente, en la calma salutar de este día fenecido, pretendo Mari-Rosa dedicar los trazos burdos de mi pluma a tu elogio.

Es éste, brote sano de un corazón activo para la altiave y amoroso para el amor, que no entretuvo sus años en siembra de adulación ni en cultivo de cizaña.

Quiero hablarte a la manera labradora, sin palabrería trasnochada y en debilita, tal como la imaginación—en su pristina cristidada—la concibe y los labios—en su dulce sencillez—la pronoman.

Serán, pues, mis sentires—sin barrunto de un malinar—reflejo exacto de mi espíritu, para que en él te veas tal y como sueles hacerte en tus horas de mimosa descontentadiza, ante la linfa de la alberca.

Pura eres, Mari Rosa, a semejanza misma de aquella esposa del cantar. Tus crechetas de luto con azulencas irrisaciones ahoran lejanías de cañavío, miradores morunos, árboles extraños y música de acequias entre rosales das polvorosas.

Tu frente tersa—frente de doncella—da idea plástica de tus pensamientos sencillos, diáfanos, sin mácula. Por eso, jamás se embrocara con los pliegos de una arruga delatora.

Tus ojos negros—que la pureza de lo blanco los hace más negros—ateoran fuego que más conforta, la luz que mejor ilumina...

Tu boca—flor de granado, en los labios, y de azahar, en los dientes—da en pensar que se hizo para la plegaria de la santa y el beso de la madre.

Tus encantos moceros, en fin, se abrazan en admirable conuivio con tu vida panda, modesta, admirable, don de las ideas tienen el candor linar de un corderico.

Amante del terrazgo, gusto por eso de llegar ante la puerta de tu caserío, pues tienen flores delicadas en macetas rústicas. Y palomas enamorándose en el caballete del tejado. Y gallinas ponedoras entre gallos de roja cresta y largo espolón...

Pláceme altamente, Mari Rosa, dila logar contigo revesenciando tu cordura y tu buen juicio. No mejor al tuyo, teniendo las doncellas que en las grandes urbes estudian francés, funan egipcios y se pintan las ojeras... ¡Cuán diferente tú! El color de tu rostro tiene beso del sol, aire de campo, perfume de fruta madurada en el balcón familiar.

Contenta como Dios te hizo, se despega de ti lo artificioso y lo vano. Imagen fiel de tu madre—que gloria gozará porque en gloria y para gloria vivió—plasma sus acciones en las tuyas, de tal guisa, que los pediguños que te conocen, porque la concieron, sorprenden en ti modales y máximas que antes las escucharon de labios de aquella.

Yo mismo, en esas mañanas soladas, cuando canto el moys en los zarzales, y en el ambiente hay olor de heno, al mirarte coñiendo la ropa, como tú, pienso en lo feliz que hubiera sido a tu lado para siempre...

Y hay momentos en que mi infantilidad sale a flor de labio para balbucir entrecortado y simplón:

—Mari Rosa, yo...

Luis de Castro.

OCASION.—Por tener que autenticar su dueño se venden en buenas condiciones 2 máquinas de escribir en perfecto estado marca «Remington» 10 visible, 1 máquina de coser «Singer» y 1 violín.

Para informes Duggi, 6. (3-12)

Para el Sr. Gobernador

## El escándalo de la Enseñanza

No es la culpa, solo de los maestros, sino también de los Alcaldes.

Antes de nada, damos las gracias al Sr. Gobernador de la provincia, por la buena acogida que ha tenido mi anterior artículo sobre el escándalo de la Enseñanza, mandándose a formar expediente, según se dice, a la maestra que abandonó su destino. Que conste que después de escrita nuestra denuncia, fué cuando apareció una señorita de Santa Cruz de la Palma a dar clases en Las Caletas, por encargo de la maestra, parece.

Ahora queremos decir al Sr. Gobernador, si la responsabilidad es única y exclusivamente de la Sra. Maestra, o si el Sr. Alcalde, que parece en este asunto un encubridor del delito que se está cometiendo a la cultura del pueblo, no merece también que se le forme expediente, por incumplimiento de la reciente circular del Gobierno Civil de Canarias en que señalaba a los Alcaldes de los pueblos la obligación de comunicar, si las Escuelas estaban o no abiertas y si al frente de ellas se encontraban los maestros correspondientes.

Hablo, que conste—como padre de niños que van a la Escuela, y como ciudadano que vea por los sagrados intereses del pueblo y que sabe que, de la enseñanza han de partir los primeros albores de la regeneración nacional.

Confío mucho en la rectitud acrisolada del Sr. Gobernador Civil, hombre de buenas intenciones, que, al conocer ya nuestra isla de la Palma, no dejará en desprestigio el alto concepto de la autoridad. Digo esto, porque el pueblo en general, de Fuencaliente, está esperando con avidez, las resoluciones o medidas encaminadas a castigar los delitos imperdonables, dando así, de este modo, sana ejemplaridad a la ciudadanía española.

Si queremos formar Patria, la Patria saludable y gloriosa, que tantos ejemplos ha dado al mundo, y que tantas nacionalidades libres parió en América, debemos ser ante todo, hombres de gran corazón y de albedeo de miras, dejando a un lado, —cuando de «Patria» se trata—, las turbulencias pobres de la política puerilina, inspirándonos en que prevalezca la moral, o cumplimiento exacto de lo legislado, que eso es, indudablemente, la moral misma.

Yo, ahora, inspirado en el bien general de nuestro pueblo, pido de todo corazón, al Sr. Gobernador Civil, que la Escuela de Las Caletas, tenga maestra, que si no puede ser propietaria al instante, sea interina, pero que la Escuela esté abierta, para beneficio del pueblo; pues de lo contrario, resultaría que, el hecho de denunciar un abandono de destino, perjudicaría los intereses instructivos populares.

Si el Gobernador puede obtener que se nombre inmediatamente una maestra para Las Caletas y un maestro para la Escuela de Las Laidas, (interino o lo que sean) es favor que estos pagos agradecerán muchísimo a la primera autoridad civil de la provincia, ya que el Sr. Alcalde, Presidente de la Junta local, parece que nada le importan las necesidades del pueblo, toda vez que no insiste en que se nombren maestros para las Escuelas de su pueblo, y si llegaran a nombrar, resulta encubridor manifestado de los abandonos de destino, como al parecer ha sucedido últimamente con la denuncia que hice a V. E.

Por eso, para dar ejemplo de moralidad al pueblo, y para que Fuencaliente sepa que el Sr. Gobernador es hombre de rectitud acrisolada, espera esta vecindario que al Sr. Alcalde D. Antonio de Paz, se le exijan las responsabilidades debidas por sus irresponsables abandonos o descuidos que comete, como eso de prescindir de las órdenes dadas por la Superioridad, en lo relativo a la enseñanza pública.

Agustín Amaro.

Fuencaliente, 26 de Noviembre.

REGIUM EXEQUATUR

## Nuevo Consul de Italia

En atenta comunicación nos participa don Fernando De Mas y que S. M. el Rey de Italia se ha dignado nombrarlo su Consul en Santa Cruz de Tenerife, con jurisdicción en todas las Islas Canarias, y habiéndole obtenido el Regium Exequatur de S. M. el Rey de España, en el día de ayer ha tomado posesión de dicho cargo.

## Fiestas de la Inmaculada Concepción en la Laguna

Día 6.—A las 7 en punto de la tarde de la Saeta de la Virgen, a la que asistirán las Cofradías de la Parroquia.

Día 7 Domingo.—A las 8 y media solemnemente Calenda y seguida, la Misa Convencional, después de la cual se repartirá el pan a los pobres; a las 5 de la tarde Maitines solemnes con exposición de S. D. M. y procesión claustral.

Día 8.—A las 5 de la mañana, Dia na por la Ambulancia de la Cruz Roja de esta Ciudad. A las 6, 7 y 8 misas rezadas; a las 8 y media misa de Comunion General que la celebrará el M. I. Sr. Provisor y Vicario General de esta Diócesis; a las 9 misa, a la que asistirá la Ambulancia de la Cruz Roja de esta Ciudad con bandera; a las 11 solemne función en la que oficiará el M. I. Sr. Secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado, en la que predicará el M. I. Sr. Arcediano de esta Santa Iglesia Catedral, con exposición de S. D. M.; terminada ésta saldrá procesionalmente la veneranda Imagen recorriendo las calles de costumbre, y acompañada del Clero Parroquial y de las Cofradías del Santísimo, la Concepción, San Juan Bautista, Esperanza, la del Carmen (Soberano) escuelas de Nava; los estudiantes de las fiestas jubilaras de la Inmaculada; las dos bandas de música de esta localidad, la Municipal y la Fe y la Ambulancia de la Cruz Roja.

Sport colombófilo

## SUELTA DE PUNTA ROJA

En la mañana de ayer se efectuó el séptimo viaje educativo de palomas mensajeras, de los organizados por la Real Sociedad Colombófila de Tenerife.

La suelta de las palomas que eran en número de 742 se verificó desde Punta Roja (Sur de Tenerife).

## De Portugal

## Solución catastrófica

Traducimos de «O Debate», de Oporto, del día 20, el siguiente resumen de la situación de Portugal en los nueve años de república, y como consecuencia, en parte, de su intervención en la guerra:

«Una deuda pública de cerca de un millón y medio de contos (más de tres mil millones de pesetas, al cambio actual), representando el 40 por 100 de la total riqueza nacional.

Una deuda flotante que a fin de año excederá seiscientos mil contos. (Mil quinientos millones de pesetas.)

Gastos resultantes de la guerra, que oscilarán entre seiscientos mil contos.

Una deuda exterior, a corto plazo, de ciento ochenta a doscientos setenta mil contos.

Diferencia entre los gastos e ingresos de este año económico, un déficit de ciento veintidós mil contos. (Más de trescientos millones de pesetas.)

Un desequilibrio en la balanza comercial, en contra nuestra, de muchas decenas de millares de contos por año.

Pocas carreteras, y éstas en mal estado.

Pocos ferrocarriles, y éstos con pésimo material.

Industrias rudimentarias, privadas de primeras materias, como el hierro y acero.

Producción agrícola inferior a las necesidades de la Población.

Circulación fiduciaria excesiva, sin garantías suficientes de solvencia.

Desorganización administrativa que espanta, inspirada en el criterio de aumentar los gastos sin aumentar los ingresos.

La deuda pública absorbe ahora para intereses el 40 por 1000 de los ingresos del fisco y absorberá pronto el 80 por 100. El déficit nacional nos costará, si no se enjuga, un millón de seiscientos cincuenta y siete mil contos en diez años, tres millones trescientos sesenta mil contos en veinte años. (Más de ocho mil millones de pesetas.) ¡Un horror!

Brindamos el cuadro a los republicanos, ex intervencionistas y revolucionarios de buena fe, que de la subversión social esperan bienes imaginarios. Se lo brindamos también a los que con sus torpezas, sus egoísmos y sus espantosas improvisaciones hacen temer que pueda sobrevenir para España el cataclismo revolucionario, de cuyas consecuencias económicas nos ofrece Portugal lastimoso ejemplo.

## De Los Sitos

### NECROLÓGICA

En la temprana edad de 26 años, precisamente cuando la vida empezaba a ofrecerle sus exquisiteces, ha dejado de existir en el pueblo de Los Sitos nuestro amigo don Eusebio Pérez Hernández, el que, por su honradez y amable trato, supo captarse las simpatías de cuantos se honraban con su amistad y tuvieron el honor de conocerle y tratarle.

Por sus hermosos hechos deja el finado gratos recuerdos en dicho pueblo, siendo muchas las personas que lo lloran y evocan sus virtudes.

Pero donde su muerte ha causado, sobretodo, un dolor que ni aún el transcurrir de los años podrá alejar de él, es en su hogar, donde a más de cariños familiares, deja a una esposa buena y virtuosa a la que se había unido hace muy poco tiempo.

Al elevr a Dios una oración por el eterno descanso del joven finado, hacemos presente a su viuda, doña Andrea González Javier, y demás familiares, la expresión de nuestro más sincero pésame.

## Las juntas de cambio

La «Gaceta» publica una Real orden de Hacienda que dice:

Su Majestad el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que las Juntas de Cambios queden autorizadas:

Primero. Para alterar los plazos marcados, al efecto de liquidar las operaciones pendientes en aquella fecha sobre adquisiciones de moneda extranjera en consonancia con las necesidades y situación del mercado, procurando siempre su sucesiva reducción y dando cuenta a este Ministerio de los acuerdos que adopten respecto a este particular.

Segundo. Para proponer las ampliaciones que deoran de conveniencia nacional, en cuanto a la adquisición de valores de sociedades extranjeras; y

Tercero. Para autorizar las compras de moneda extranjera con destino a la importación de oro.

## DEL CAMPO SOCIAL

### Nuevos Sindicatos Agrícolas

Badajoz

Han salido para realizar propaganda en la Federación católica agraria de Badajoz los señores don José Mosquera, propagandista de la Confederación, y el obrero propagandista don Pascual Martínez.

Valladolid

La Federación católica agraria de Valladolid ha organizado una intensa propaganda.

Fruto de la misma han sido dos grandes mítines en Becilla de Valdearroyave y Mayorga.

En el primero tomaron parte los señores don Urbano María Casas y don Jo é María Tejerina, ambos del Círculo de Estudios de la Casa Social de Valladolid, y el consiliario de la misma don Ildefonso Arroyo.

En el mitin de Villavieja tomaron parte los jóvenes propagandistas don Juan Villalobos y don Lorenzo Requena, resumiendo su labor el consiliario de la Federación, reverendo padre Navares.

Esta provechosa propaganda es completamente gratuita para los Sindicatos de dicha Federación.

Donativo

La sección de propaganda de la C. N. C. A. acaba de recibir un donativo de don J. M., de 416 pesetas, 65 céntimos, con destino a la difusión y fundación de mutualidades infantiles, patronatos de jóvenes y fundación de Cajas de Socorros mutuos en los Sindicatos.

Ante la amenaza sindicalista, se impone algún sacrificio en beneficio de los obreros y jóvenes, antes de que sean víctimas del sindicalismo y verdugos de los que, colocados en posición ventajosa, no reparan en las miserias que los rodean.

Bolsa de trabajo

La Federación católica agraria de Valladolid ha organizado una Bolsa de trabajo, el efecto de dar solución al problema del paro forzoso de los obreros que la integran.

Comprenderá esta Bolsa cuatro secciones: Primera. Colocación dentro de los Sindicatos federados. Segunda. Colocación en Sindicatos de Federación distinta. Tercera. Se proporcionará a los obreros colocación en toda clase de

trabajos y especialmente en los de minas.

Quarta. Dicha Bolsa, en relación con la Asociación de San Rafael, para la protección de emigrantes proporcionará trabajo en el extranjero a los obreros.

Murcia

En Santamera han dado un mitin agrario los propagandistas católicos. Presidieron el acto el alcalde, el cura párroco y el ex director de Obras públicas, señor Barcala.

Al hablar el periodista señor González Cebrián se armó un gran escándalo, dando algunos sindicalistas allí presentes, vivas a Pestafia.

El orador dominó el tumulto, siendo ovacionado.

Málaga

Debido a los trabajos del consillario de la Federación Católica Agraria de Málaga don Manuel Domínguez, acaba de constituirse el Sindicato Agrícola de Tolox, ingresando en su Caja de Ahorros 2 068 pesetas, en concepto de impositivos.

Dicho Sindicato ingresó en la citada Federación.

Navarra

En Irurzun ha tenido lugar una reunión a la que acudieron los miembros de la Federación Católica Agraria de Navarra señores Eleta y Mais terrena, y diversos elementos de la montaña, especialmente los párrocos.

Tuvo por objeto planear la campaña de fundación de Sindicatos en diversos pueblos, y en especial los enclavados en los Valles de Araquil y Imoz.

Se ha constituido el Sindicato Católico Agrario de Ribaforada (Navarra).

Valencia

Ha tenido lugar en el Sindicato Católico Agrario de Játiba (Valencia) la solemnidad entronización del Sagrado Corazón de Jesús, consagrándose al Delfino Corazón el Sindicato y los cientos de familias que lo integran.

Guadalajara

Se ha constituido el Sindicato Católico Agrario de Lupiana (Guadalajara) el cual se ha adherido a la Federación Católica Agraria de Toledo.

La fundación de este Sindicato es debida a la campaña de propaganda organizada por dicha Federación y en la que toma parte el propagandista de la Confederación y miembro de la A. C. N. de P. don Corceoso Alario.

Reina mucho entusiasmo entre los agricultores y obreros de Lupiana por la fundación de dicho Sindicato.

EUGENIO NOEL

La conferencia de anoche

Anoche dió su anunciada conferencia en la «Juventud Republicana» el notable escritor y propagandista antiliberal Eugenio Noel.

Su disertación versó sobre «El espíritu de la Raza», y durante ella exaltó y puso de relieve el espíritu agresivo, todo impetuosidad y dolor, que a través de la Historia es ello característico del pueblo español. Tuvo párrafos de violenta condenación para el analfabetismo popular, para la incuria de los gobernantes y el abandono de los servicios públicos, para la inopia de hombres que escalan las alturas del Poder sin otros títulos que la audacia y la complejidad o auxilio de los partidos.

Hizo la descripción amarga del Parlamento español, más atento a intereses mezquinos que a los problemas de verdadera trascendencia.

Dijo también cómo el genio y la sabiduría en España arrastró siempre una vida mendicante, limosnara; cómo se refugió en las Comunidades religiosas, y el Claustro, lejos de ser imagen de inactividad, fué un prodigioso laboratorio cultural y científico, matriz fecunda de altos entendimientos.

Habla de millones de hectáreas improductivas, estériles e inexploradas y de la deficiente dotación de las escuelas y Universidades.

Aboga por la difusión de la cultura; que el pueblo lea y estudie para capacitarse y promover el progreso de la industria.

Se pronuncia en sentido de imbuir a los niños y a los jóvenes el amor a la técnica; que se proscriba la retórica vana, sustituyéndola por el dinamismo.

En resumen y a juzgar por su conferencia de anoche, Noel no es el propagandista doctrinario y radical, ni el republicano chapado al uso de los que por estas peñas se padecen; es un espíritu moderno abierto a todas las corrientes culturales.

Tiene una forma predilecta de locución: la parábola, que cultiva con fortuna poco común.

En todo el decurso de su conferencia predominó la nota enérgica, vibrante, todo dentro de un comedimiento y una corrección laudables.

Por ello no nos parece aventurado afirmar que entre los elementos enamorados de la estridencia, los términos en que se produjo el disertante han causado más decepción que entusiasmo.

“LUX”

Agencia de publicidad y de informaciones

Remundo Ga. de Parades Dr. Allart núm. 55

OBSEQUIO

Nuestro respetable y distinguido amigo el Excmo. Sr. D. Juan Febles Campos, en su reciente viaje a la Península, adquirió, de su peculiar particular, en Madrid, una imagen, de regular tamaño de San Vicente de Paul, para obsequiar a las Hermanas de Caridad que prestan sus servicios en el Manicomio provincial.

Dicha escultura, que representa al Patrono de aquella institución, será colocada en el oratorio capilla de aquel Establecimiento de caridad, para recibir el culto correspondiente.

Pronto será bendecida, por cuyo motivo se celebrará una fiesta en aquel Asilo de la caridad.

El Sr. Febles, amante de su pueblo, a quien Santa Cruz de Tenerife nunca debe olvidar, por sus nobles y caritativos sentimientos; organizador y fundador de aquel centro en donde los desgraciados que pierden la razón encuentran un lugar donde aménorar sus padecimientos, tuvo la feliz idea, que aquellas santas mujeres agradecerán mucho, de adquirir la imagen de San Vicente de Paul, a quien ellas adoran con veneración reverente, por ser su Patrono y el gran fundador de tan noble y caritativa institución, honra y prez de la Caridad de Cristo.

Cuando dicha ceremonia tenga lugar, daremos cuenta de ella a nuestros lectores con todos los detalles que merece tan simpática fiesta.

JUNTA DE SUBSISTENCIAS

Sesión de ayer

Se abrió la sesión a las 10 y media de la mañana, con asistencia del Sr. Presidente de la Audiencia, Delegado de Hacienda y Alcalde, como vocales; de los asesores señores Sanabria, Menéndez, Ruiz Magán y Curia; y por la Liga de Consumidores los señores Freixa y Zamorano.

Apruébase el acta de la sesión anterior.

Léase un escrito de la Liga de Consumidores, designando a los señores Freixa, Arozarena y Zamorano para asistir a las sesiones de la Junta.

La tasa del carbón

Se dá también lectura a un informe respecto a la tasa del carbón y en vista de él se acuerda que el precio de este artículo sea el de 750 pesetas el saco de cuarenta kilos en almacén, y 8 pesetas a domicilio. Y que se comunique así al señor Martín Dorta que solicitó señalamiento mayor de tasa para el referido combustible.

Harina para Fernando Póo

Se autoriza a don Dámaso García López y señores de Arteaga para embarcar harinas y otros artículos con destino a Fernando Póo.

La escasez de carnes

Se lee el informe del escrito de los señores Menéndez, Sanabria, Curia y Ruiz Madan sobre estadística de ganado en la isla de La Palma.

El Sr. Curia estima que se acerca el conflicto por la escasez de carnes si no se importa ganado de Palma y Gomera. Dice debe traerse ganado adulto de dichas islas y de cría de la de Gran Canaria.

Carbón para Gran Canaria

El Secretario da lectura a un telegrama del Delegado de Gran Canaria solicitando la autorización para embarcar a dicha isla mil sacos de carbón.

Acuérdase referir a la expresada Autoridad que podrá enviar se algún carbón a cambio de otras especies, sobre todo de azúcares allí adquiridos con destino a esta plaza.

Las tasas

Se procede a comparar, a petición del señor Freixa, los precios de tasa que rigen en Las Palmas con los de esta Capital.

El Inspector señor Murga que asiste a la sesión informa sobre este asunto y hace observar que en Las Palmas no existe el arbitrio de consumo.

El Sr. Sanabria dice que su criterio es que la tasa ha de basarse en el costo de los artículos y no en la comparación con otros puntos o plazas.

El Sr. Freixa se muestra conforme siempre que se conozca la realidad de los precios de artículos que se importen.

El Sr. Sanabria dice que no está obligado a presentar antecedentes más que a la Junta, si esta los requiere.

Se promueve un debate sobre este asunto en el que toman parte todos los que asisten a la reunión.

El arroz

Se fija el precio de este artículo en 1'05 el kilo al detalle.

Azúcares

El señor Freixa dice que dada la escasez de este artículo proceda la incautación del que existe en los depósitos comerciales.

El señor Presidente de la Audiencia hace observar que estando

el asunto a resolución de la Superioridad, es preciso estudiar si se puede legalmente llegar a la incautación.

El señor Delegado hace historia del asunto y cree que no procede la incautación sino abonando los derechos exigidos por Aduanas, a reserva de devolver el exceso percibido por el Estado si así lo resolviera la Superioridad.

El Presidente de la Audiencia propone se llame al señor Arteaga y al representante de la casa de Barcelona dueña del referido artículo, cuyo asunto dice serle conocido detalladamente por haber intervenido en él ejerciendo el cargo de Gobernador civil, habiendo gestionado de acuerdo con el señor Delegado de Hacienda la resolución favorable de esta cuestión. El señor Delegado de Hacienda hace saber también las gestiones practicadas sobre este asunto.

Harinas

El señor Freixa dice que protestará siempre del precio de las harinas como el del pan, que no están en relación con los precios de otras plazas peninsulares.

Se promueve con este motivo un nuevo debate interviniendo el señor Sanabria justificando la necesidad de los precios a que hoy se cotizan las harinas en esta plaza.

Respecto a las diferencias en clases de harinas, que alude el señor Sanabria, interesa el señor Freixa que los panaderos den cuenta de las que emplean en la fabricación del pan.

Sigue la discusión sobre este punto y dice el señor Freixa que se mantiene en su protesta.

Patatas

Se acuerda rija el precio actual hasta la próxima sesión, en que se estudiará con detenimiento el asunto.

Dice el señor Freixa que no puede sostenerse el precio actual.

El señor Gobernador invita a que informe el señor Ingeniero Agrónomo señor Menéndez. Este lo hace así, y queda mantenido el acuerdo de resolver el asunto en la próxima sesión.

Los abastecimientos

Se discute ampliamente sobre el problema de abastecimientos que todos estiman muy complejo y difícil. El señor Freixa dice estar convencido de una falta general de organización; que si esta fuera regular como debiera ser obtendría un indudable beneficio en favor del consumidor y que el Ayuntamiento o Ayuntamientos en general que no puedan afrontar el problema por carecer de elementos para ello, y no procuran buscarlos y encontrarlos deben declararse incapaces y presentar la dimisión.

Teatro municipal

Debut de Gran Fregolino

Esta noche debutará en el Teatro municipal el notable artista Gran Fregolino.

El espectáculo, que empezará a las 9, se compondrá de las siguientes partes:

- Primero.—Marcha, G. Fregolino; Orquesta. Segundo.—Repato cómico. Tercero.—«Amor y baile», escena cómica danzante. Cuarto.—«La brillante comedia musical «Un viaje fingido». Quinto.—«Viva Cádiz. (Orquesta). Sexto.—«Eden Palais Cristal»; revista de variedades. Séptimo.—«Mira que bien! (Orquesta)». Octavo.—«Ventriloquia moderna», presentación de autómatas, voces a distancia, conferencias telefónicas.

El bordo del «Rancagua»

Atentamente invitados por su Comandante pasaron ayer a bordo del transporte chileno «Rancagua» los señores don Mario García Cames, Presidente del «Tenerife S. C.», y D. Arturo Carretero y D. Guillermo Linney y miembros de la Junta Directiva de dicho Club.

Acompañados del Sr. Cónsul de la República de Chile, D. Narciso G. de Ara, Comandante Sr. Gándara, Oficial Sr. T. López y Contador Sr. Agüero recorrieron las distintas dependencias del buque, siendo después espléndidamente obsequiados e invitados a un almuerzo a bordo. Presidían la mesa los señores Comandante, don Eduardo Gándara, Cónsul de Chile D. Narciso G. de Ara y Cónsul del Uruguay y Presidente del «Tenerife S. C.», D. Mario García Cames, ocupando los puestos restantes D. José T. López, segundo de a bordo, Contador D. Julio Agüero, D. José Clavijo, D. Guillermo Linney, D. José G. de Ara, don Arturo Carretero y D. Manuel Pisaca.

Los invitados salieron satisfechísimos de los agasajos de que fueron objeto por parte de los afables marinos chilenos durante su estancia en el «Rancagua».

La Biblioteca Reconquista es la predilecta de los católicos. Primer volumen: VIDA HUMILDES POR LUIS LEON.

EL TRIGO ARGENTINO

Telegrama del Ministro de Abastecimientos

El Presidente del Cabildo Sr. Valle ha recibido del Ministro de Abastecimientos el telegrama siguiente:

«Contesto su telegrama. Estoy realizando la importación de trigo argentino y tan pronto se logre serán atendidas esas islas con la mayor cantidad posible y en cuanto lo exijan las necesidades del consumo. Tengan en cuenta que en la península tenemos grandes conflictos por la escasez de trigo necesitando aquí con apremio las importaciones. Salúdale.»

Información local

Mañana a las tres en punto se verificará el anunciado «match» de «foot ball» entre el equipo formado por tripulantes del transporte chileno «Rancagua» y el «Tenerife S. C.»

Esta noche celebrará el «Salón Frégolet» en Baile de Diefraz, cuya fiesta resultará, seguramente, tan animada como todas las que organiza la simpática sociedad.

Para ayer tarde estaba convocado el Ayuntamiento a reunión extraordinaria a fin de declarar las vacantes de concejales ordinarios y extraordinarios que han de ser sometidos a la próxima renovación bienal.

Sin embargo no se pudo constituir por faltar algunos concejales para completar el número que exige la ley.

Convocada por la liga de consumidores se celebrará mañana a la tarde Junta general en el Parque Recreativo, a la una y media.

Boas de Sociedad

Enferma

En esta Capital se encuentra gravemente enferma la joven señora doña María de los Remedios González Baulén, esposa de nuestro estimado amigo don Manuel Morales González. Deseamos a la paciente pronta mejoría.

Restablecimiento

En la Casa de Salud del Doctor Rodríguez López ha sido dada de alta completamente restablecida la distinguida señora doña Nicolasa Ramos, esposa de nuestro estimado amigo el Comandante de Administración Militar don Alfredo García Martínez.

En la misma Casa de Salud han ingresado para ser operados el Sr. don Guillermo Lorenzo González y la Sra. doña Tomas Ravelo.

SE VENDE la espaciosa casa sita en la calle de Sabino Bertelot (antes Flores) núm. 3 segundo. Darán razón en la calle de Teobaldo Power núm. 9 (26 11 30)

Notas marítimas

Veleros

- «Federal» de Los Cristianos, con frutos. «Joven M.ª Candelaria» de Garachico, con frutos. «Soledad», de Arucas, con carga general. «San Bartolomé» de Las Palmas, con carga general. «Progreso», de la pesca, con pescado. Buques despachados ayer: Pallebot «Aventura», para Las Palmas. Pallebot «Soledad» para Güimar. Pallebot «Carmen», para Arrecife y la pesca. Pallebot «Progreso», para la pesca. Vapor inglés Andorinha para Liverpool y escalas con frutos.

Labor parlamentaria

Lo del Clero

Firmada por el diputado ciervista señor Lescano, se ha presentado una enmienda al proyecto de reforma de la ley de utilidades, suprimiendo el gravamen sobre los haberes del Clero, hasta los sueldos de 3.000 pesetas.

No está dispuesto el Ministro de Hacienda a aceptar la proposición, por entender que no puede hacer una excepción, y si la convierte en regla general, desgravando todos los sueldos inferiores a 3.000 pesetas, no llevaría el proyecto su finalidad.

Cree el Conde de Bugallal que dá un gran paso en favor del Clero al desgravar los haberes inferiores a 1.500 pesetas, que antes tributaban el 14 por 100, y comenzar la escala del impuesto en el 3 por 100, subiendo lentamente en 0'50 por 100.

Por los Maestros

Firmada por los diputados, Vicenti, Domingo, Zabala, Valero, Hervás, Ortega Gasset, Zulueta y Rivas Matos, se ha presentado una enmienda, en la que se pide que el sueldo de los maestros y sus asignaciones y haberes no queden sometidos al impuesto de utilidades.

COLEGIO DE SAN ILDEFONSO

(San Vicente Ferrer y 63 65) a cargo de los Hermanos de las Escuelas Cristianas (Incorporado al Instituto general y técnico de Canarias)

Desde el 25 de Agosto al 25 de Septiembre próximo se dará un curso por las mañanas.

El 1.º de Octubre darán comienzo las clases de Bachillerato, comerciales y primera enseñanza.

Se admiten alumnos internos, medios internos y externos. Hasta el 15 de Octubre estará abierta la matrícula para los alumnos de enseñanza colegiada del Bachillerato.

Se darán clases de repaso. Para informes su Director.

Lo mejor de lo mejor Finísimo y oloroso amontillado CINTA BLANCA

De venta en todos los establecimientos y Cafés REPRESENTANTE Melchor Morata Cano LA LAGUNA

AZUFRE SUBLIMADO MARCA “El Gallo”

Compañía Franco-Española de las Minas de Azufre de Lorca Este azufre, durante cuatro años consecutivos, ha demostrado que compete ventajosamente en calidad y precio con todas las demás marcas conocidas.

Representante general en Canarias: Tomás de Armas Quintero Santa Cruz de Tenerife (Apartado núm. 86) (9 10 30 alt.)

Amontillado ‘Palma Fina’ Manzanilla ‘La Serranita’ Anis de la Cepa : : Coñac Sautu : :

Excelentes bebidas que la Casa SAUTU y C.ª de Jerez, recomienda al público de buen gusto. De venta en todos los establecimientos

NUESTRA INFORMACION De la Agencia Prensa Asociada

NOTICIAS POR CORREO Y TELÉGRAFO PENINSULA

Madrid, 4-20 Manifestaciones de Canas Consejo en Palacio

Se ha celebrado en Palacio Consejo de Ministro, habiendo carecido de interés. El tiempo que en el mismo emplearon los ministros fué breve.

El Presidente del Consejo, Sr. Sánchez de Toca, informó al Rey, según a la salida nos dijo, de los asuntos del interior y exterior.

Luego el jefe del Gobierno fué preguntando por los periodistas con respecto a la crisis, negando el Sr. Sánchez de Toca que hubiera crisis.

Terminado el Consejo, el Embajador inglés presentó al Rey sus credenciales.

Las Cortes El Ministro de la Gobernación, Sr. Burgos, nos ha dicho que las Cortes no se abrirán hasta después del martes, pues el Ministro de la Guerra, General Tovar, tiene que redactar algunos decretos y un proyecto de ley que ha de aprobar antes el Consejo que está convocado.

Otra vez, la crisis Se dice que cómo quiera que esta discrepancia no se resolverá la crisis está virtualmente planteada.

El Tribunal de honor El Tribunal de honor, reunido ayer, lo constituyeron 85 tenientes de Infantería.

Discrepancias También nos ha dicho el señor Burgos que en el Consejo celebrado en Palacio el Ministro de la Guerra discrepó con algunos de sus compañeros, pues éstos creen que el asunto relacionado con los militares, debe llevarse nuevamente al Supremo.

Reunión de los ex-ministros liberales Nota oficiosa Madrid, 4-24 Se nos ha facilitado una nota oficiosa de los acuerdos tomados en la reunión celebrada por los ex ministros liberales.

En ella el Sr. Conde de Romanones expuso las razones que le impiden gobernar existiendo las juntas militares. Los congregados se hicieron solidarios de defender la supremacía del poder civil, declarando que eran incompatibles las juntas con el régimen actual.

Este acuerdo fué tomado por unanimidad. Fueron los primeros en adoptarlo los ex-ministros militares.

Nuevo Consejo Es probable que para tratar este asunto se convoque un nuevo Consejo, que se celebrará muy pronto.

El Tribunal de honor El Tribunal de honor, reunido ayer, lo constituyeron 85 tenientes de Infantería.

Por mayoría de votos fueron condenados 23, habiendo sido absueltos dos de aquéllos.

Momentos difíciles. Todos convienen en que el momento actual es de verdadera gravedad para el Gobierno...

De Barcelona. En la ciudad condal el lock-out es completo.

Madrid, 5-20. Ha sido nombrado Gobernador civil de Madrid el señor Marqués de Grijalba.

Las elecciones. París.— e conocen 610 resultados definitivos de las últimas elecciones legislativas.

Extranjero. Austria y Alemania. Berna.— Dicen de Berlín que circula el rumor de que acaso no haya oposición a la anexión del Austria germana a Alemania...

La Conferencia del Trabajo. Washington.— El delegado italiano en la Conferencia del Trabajo de Washington ha presentado un informe prohibiendo el trabajo de la mujer desde las diez de la noche a las seis de la mañana...

Por ovacionar. Basilea.— Dicen de Berlín que el Sr. Noske ha relevado de su cargo al general von Lutzw, el cual, de «motu proprio», al frente de una compañía de Cazadores, se presentó frente a la residencia del general Hindenburg para hacerle una ovación.

La representación proporcional. Bruselas.— Parece ser el resultado final de las elecciones belgas el siguiente: Católicos, 71; socialistas, 70; liberales, 34; demócratas cristianos, 4; partido avanzado, 5; combatientes, 2; renacimiento nacional, 1; partido de las clases medias, 1.

El buen paño... NOVELA por Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

galeno lo había causado un berrinche de padre y señor mío, y los dimes y diretes, habidos entre ella y Carlota, vinieron a remachar el clavo. Unase a todo esto el haber estado toda la mañana, acorralada, hasta más no poder, porque, como hemos dicho, a cada uno lo coge el demonio por alguna parte y a ella la había cogido por la cintura, y verá el lector si no está en su punto la calentura de Pepita Alburquerque.

entró, hubiera sido bastante a alarmar a un ejército, cuanto más a una señora tan apocada de suyo, como su prima política Doña Angeles de Saavedra.

—Pero es para algo profesional?— preguntó el Doctor a la criada, cuando ésta le hubo dicho que «¡clicera er favó de dí pa allá.»

—No, señor; no es pa ná e la profesión; sino que la señorita se ha puesto mala, y qué la señora qué va ya está allá, pa vé el le manda argo.

—Pero ¿desde cuándo está mala?— porque esta mañana ha estado en la función, por cierto que iba hermosa, y después la he visto en la ventana, cuando íbamos para el refresco.

—Alospué ha sido er magón. —Pues anda, veto para allá; que yo voy a casa a recoger una cosilla que necesito, y ya estoy allí.— Y Don Juan Pérez de Calderón se fué a su casa; pero no a recoger nada que hubiera menester como Médico. Lo que fué a recoger, fué un par de botas amarillas, que se calzó; unos pantalones de hilo, que se puso; una camisa de seda cruda, con tirilla y puños de holanda encocada, que se vistió; un cinturón de cuero del color de las botas, con hebilla de níquel, con que se ajustó al tallo los pantalones: una corbata de piqué blanco, que se anudó (no sin clavar en ella un alfiler de turquesa, rodeada de brillantes americanos) y una chaqueta de alpaca negra, que, desabrochada y suelta, como el tabardo tudéeco con que vistió el Duque de Rivas al

Los votos se han distribuido así: Socialistas, 647.924; católicos, 619.911; liberales, 309.976; partido avanzado, 44.426; demócratas cristianos, 44.386; renacimiento nacional, 29.028; partido de las clases medias, 18.516; otros grupos, 50.997. Total, 1.762.104.

El número de votantes, dos millones 101.210.

Las Constituyentes. Bruselas.— El próximo día 9 se celebrará la sesión de apertura de las Constituyentes.

El Rey pronunciará el discurso de la Corona.

Lenin quiere rendirse. París.— Un telegrama de Helsingfors, retrasado en la transmisión, dice que Lenin ha declarado abiertamente en los Soviets que lo mejor es rendirse y preparar luego una propaganda y una campaña vigorosa, enviar a todas partes agitadores.

Se dice que Trotsk ha aprobado las ideas de Lenin.

Los elegidos son: Republicanos, 133. Radicales, 60. Radicales socialistas, 83. Republicanos socialistas, 27. Socialistas unificados, 68. Socialistas disidentes, 6. Progresistas, 133. Acción liberal, 69. Conservadores, 31. Los diputados reelegidos son 250 y los nuevos 360.

Elogio del clero francés. Metz.— Después de haber asistido al desfile de las tropas, monsieur Poincaré visitó la catedral, siendo recibido por el Obispo, monseñor Pelt, quien expresó toda su satisfacción y alegría al ver al presidente de la República visitar la catedral que fué el sostén de la fidelidad obstinada de Lorena a Francia.

Jubilo en Malta. Malta.— El gobernador de Malta leyó ante el Congreso legislativo el telegrama del ministro de Colonias, anunciando a los malteses la concesión de la plena autonomía para los asuntos sociales y la ayuda financiera de Inglaterra.

Tsingtao. Tokio.— El periódico «Ueda Shunbu» dice que el Japon se ha negado al establecimiento de ninguna concesión extranjera en Tsingtao, estando decidido a que sólo exista allí una concesión meramente japonesa y negándose en redondo a aceptar cuantos no dependan directamente del Micado.

La casa Krupp. Berlin.— Por falta de carbón, la conocida casa alemana Krupp ha teni-

do que introducir restricciones en el trabajo. La Empresa no piensa despedir a ningún obrero.

CAMBIOS. Londres 19'46. París 47'60. Be lin 10'50.

NOTICIAS. E. niño Manuel vino al mundo con estigmas hereditarios; débil, desnutrido, vive con vilipendio y crece a fuerza de cuidados, artificialmente, salva los peligros de la primera infancia y llega a la segunda en malísimas condiciones. Sus huesos no tienen condiciones de vida y una causa fortísima, caída, golpe, los u. cera, sobreviene la crisis o sea la tuberculosis; terrible plaga de la humanidad, que busca una víctima o sea más entre los seres de billidades y sin resistencia orgánica. Unos frascos de Hipofosfitos Salud, entonan la sangre, nervios y huesos, dan vigor a todo el organismo y apartan el espectro de la tuberculosis de los huesos, que por su frecuencia es pelgro formidable para los infantes y adolescentes. Unico aprobado por la Real Academia de Medicina, 29 años de crecientes éxitos. Recíbese el frasco que en su etiqueta exterior no se lea con tinta roja Hipofosfitos Salud, pues con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

COÑAC VARELA estilo francés. Fabricación emperada. Vinos y Licores de Paz Varela. Jerez de la Frontera.

En la Iglesia de San Francisco de la Laguna tendrá lugar un solemne tríduo en honor de la Inmaculada Concepción, que comenzará hoy a las de la tarde con «exposición del Santísimo Sacramento y sermón. El último día, que será el lunes, habrá a las ocho y media Comunión general.

A estos actos asistirá la Venerable Orden Tercera, establecida en dicho templo del Santísimo Cristo.

Sección religiosa. Santos de hoy, día 6. Santos Nicolás de Bari, obispo; Tercio, Emiliano, Mayorico, Dativa, Dionisia y Leoncio, mártires.

MAESTRA SUPERIOR.— Se ofrece para dar clase a domicilio a niños o niñas. Primera Enseñanza, Elemental y Superior, Dibujos y Labores. Honorarios reducidos, Emilio Calzadilla, 34. (11 14)

Novelas morales, de las mejores y más celebradas autores, se hallan a la venta en la Librería Católica, San Francisco 7.

SE ALQUILA un amplio salón en la calle de San Francisco. Darán razón, Eduardo Cobián número 19. (2 12 30 alt.)

Academia especial de Correos. Director: D. José Antonio Junco. Oficial Encargado de la Sala de Dirección con la cooperación de profesorado técnico y especial. Esta Academia cuenta con material apropiado para la enseñanza práctica. Informes y programas: Norte 21 de 9 12 y en Correos de 2 a 5.

PEDID SIEMPRE. Vinos finos y Cofaces de Hijos de C de Otaolaurrechi Murcas: Fino Otaola: Las Canillas: Manzaniella SE VILLA Cofaces de una, dos y tres moñas. Depósito: Calle Clavel 11 Bajos. 10 2 30 alt.

“VOLUNTAD” Revista quincenal. Se halla a la venta y se admiten suscripciones en la Librería Católica.

LA CASA DE LOS OBREROS. Sociedad de Socorros Mutuos. Pone en conocimiento de los señores socios que desde el 1.º de Diciembre los médicos encargados del servicio de la misma son: D. Diego López Dauter, Soriano 44, y D. Vicente Bernabé Galván, Viera y Clavijo 5; y practicante D. Francisco Hernández, Iriarte 8. Santa Cruz de Tenerife, 30 de Noviembre de 1919.

Hoja del “Eucaliptus Colossea” para combatir la Diabetes. Precio: 20 hojas, 10 céntimos. Se expenden en La Laguna, Droguería de A. Barreto.— En Santa Cruz: Imprenta Católica.— Se remiten por el correo por 10 céntimos más.

COLEGIO DE SEÑORITAS DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR. Bajo la dirección de la profesora SRTA. MARIA REGALADO Y GARCIA. Enseñanza elemental y superior. Clase de adorno.—Piano, pintura, dibujo, bordado a mano y a máquina. Clases especiales de idiomas francés e inglés, por profesor competente. Alfonso XIII, 76 y 78, principal.

“CEREQUIMIL” Fernández. Alimento completo vegetariano a base de cereales y leguminosas. Especial para niños, ancianos, enfermos del estómago y convalecientes. Insustituible como alimento en los casos de intolerancia gástrica y afecciones intestinales. Fernández & Canivell y C.ª—Montilla

SE RECIBEN Esquelas de defunción y aniversario en la Imprenta Católica por la calle de San Pedro Alcántara. Teléfono 425 hasta las cinco de la mañana.

Los Alicantinos. Gran Fábrica de Hielo opaco y cristalino. Hecho con agua a presión y filtrada movida por la electricidad y con todos los aparatos modernos. Servicio permanente y a domicilio avisando Teléfono núm. Talle del Pilar núm. 61. Fíjese Vd. bien: Hielo cristalino y el agua filtrada y a presión.

Harina americana de superior calidad y gran fuerza, se vende en los depósitos de Abraham Morales, calle del Adelantado número 2.

La Catalana. SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE TODA CLASE contra la pérdida de alquileres, riesgos locativos de recursos y de paralización de trabajo a causa de incendios. FUNDADA EN 1865. Inscrita en el registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en BARCELONA—Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624. Desenvolvimiento de la Compañía durante el ejercicio de 1918.

Table with columns: BALANCE de 1918, Aumentos obtenidos sobre el ejercicio anterior. Rows: Capital suscrito, id. desembolsado, Reserva estatutaria, Reservas técnicas, id. de previsión y garantía, Primas del ejercicio, Sinistros indemnizados hasta 31 de Diciembre, Fondo para liberación de capital.

ESTADO demostrativo del desarrollo de la COMPAÑIA. Table with columns: Años, Primas, Sinistros indemnizados, Reserva de riesgos en curso, Reserva estatutaria. Rows: 1868, 1878, 1888, 1898, 1908, 1918.

Autorizado por la Inspección de Seguros en 26 de Febrero de 1919. Esta Compañía tiene hecho el depósito que marca la ley y es la primera de las compañías españolas.

Representante en esta isla, D. Esteban Mandillo. Dr. Allart núm. 55.

Cabildo Insular DE TENERIFE. ANUNCIO. Por acuerdo de la Comisión Permanente del Cabildo Insular, se efectuará el día 17 de Diciembre próximo, y hora de las 15, ante Notario, y en el Salón de Actos de la Corporación, el sorteo de las cuarenta obligaciones del empréstito que dicho Cuerpo insular tiene en circulación, cuya amortización procede hacer, en la segunda quincena del citado mes. Lo que se hace público para general conocimiento. Santa Cruz de Tenerife, 10 de Noviembre de 1919. El Secretario, A. Lara y Zárate.

Luis Fraga García. Médico-Cirujano. Medicina interna.—Enfermedades de la piel, sífilíticas y venéreas. Asistencia a partos. Inyecciones de neo salvarsan (914) y salvarsan sódico (1206) último invento a emán de la serie de Ehrlich empleado con preferencia en las clínicas extranjeras. Horas de consulta de 11 a 1 y de 3 a 5. Tratamientos a horas convenientes. San Juan Bautista, 17. Gratis a los pobres.— Teléfono, 544.

Cruz Roja. Comisión Provincial de Canarias. La Junta Directiva de esta Comisión en sesión del día 26 del corriente, acordó disolver su ambulancia urbana, a fin de reorganizarse con arreglo a nuevas bases; lo que se hace público para que los que deseen pertenecer a la nueva Ambulancia, en la indicada reorganización, lo soliciten por intermedio en el plazo de ocho días, del Sr. Delegado Presidente. Sta. Cruz de Tenerife, 29 Noviembre de 1919. P. A. de la J. D. El Secretario accidental Felipe Poggi González.

Colegio para señoritas DE NUESTRA SRA. DEL CARMEN. Dirigido por D. Rodrigo de la Puerta y Vila, ex Inspector provincial de enseñanza. Méndez Núñez 32.

querido entrar a ver lo que tienes. ¡Pepe!... ¡ñiñal!... ¿qu te enteras?... ¡Ñiñal!... ¡Pepe!... ¡Que está aquí el Señor don Juan Pérez! —¡Que n...! ¡que no lo quiero!... —decía Pepe delirando:—Que le escriba a Carmela!... ¡Que no me escriba a mí!... ¡Que no puedo ni verlo!... ¡Que me carga mucho!... ¡Que ni le contestaré!... Que es muy cargante!... —¿Pepe?... ¡ñiñal!... ¿qué desvariando?... ¡Ha visto usted, Señor Don Juan, una calentura semejante?... ¡Ñiñal! ¡saca la mano, que va a pulsarte el Señor Don Juan! —¡Que nó!... ¡Que es muy cargante!... ¡Que no le contesto! —Mire usted, señor... hubo de decir Don Juan, aderezado y sin novia, a su extia política:—No es menester pulsarla. Por ahora lo que le conviene es quietud y silencio. Que no entre absolutamente nadie. Ni su madre siquiera. Dejémosla a ver si duerme, se le encaja el sistema nervioso, y se despierta en estado de poder empezar a tomar la quinina. A la noche

Carlos V de su inmortal romance, completaba el atavío con que quiso presentarse ante la dama de sus pensamientos el Médico Titular de la villa, teatro de la historia que vamos en la ruindad de nuestras fuerzas haciendo por narrar. Cuando iba a salir, se acordó de que no se había peinado, y se volvió y lo hizo. Una vez ante el lavabo, se acordó de que tenía por estrenar un bote de «piel de España» y lo destapó y se perfumó con su contenido; y, encasquetándose el sombrero de paja de arroz con ancha cinta de terciopelo negro, pero echándose al lado muy majamente, se contempló en el espejo durante unos minutos, con la misma voluptuosa mirada, con que el Narciso griego, en la tranquilla superficie de la fuenteilla mitológica. ¡Estaba guapo de verdad! o, por lo menos, a él se lo pareció, y con eso bastaba! Con golpeteos en las sienes; el aliento, un sí es, no es entrecortado, y becas las fauces, nuestro Narciso puso el pié en los umbrales de su fu-

tura... ¡contingente! Doña Angeles y Doña Clara, que lo estaban aguardando como al santo advenimiento, lo recibieron como al agua de Mayo, y tomando la palabra la primera de ellas, empezó a decirle: —Usted dispense que le hayamos molestado; pero le ha entrado a la niña un calenturón, como usted no puede figurarse, y, la verdad, aunque ella no ha querido que llamemos a usted, porque dice que no es nada, yo no estoy tranquila, ni Clara tampoco, y queremos que usted la vea. Pero por Dios, no le diga usted que lo hemos llamado, no sea que se asuste. Anda tu, Clara, entra con el Señor Don Juan en la alcoba, y que pase como cosa tuya. Después entrará yo. —¡Ñiñal!... ¡Pepe!... ¡bij!... ¡mial!... —decía doña Clara a la paciente, para hacerle la presentación del facultativo. —Aquí tienes al Sr. Don Juan, que pasaba por la puerta, preguntó por tí, y, al decirle una de las criadas que estabas un poco indispueta, ha

